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Поздравляю всех работников жилищно-коммунального хозяйства и 
ветеранов отрасли с профессиональным праздником!

В современных условиях состояние жилищно-коммунального 
хозяйства и сферы бытового обслуживания являются важнейшим 
показателем качества жизни. От развития этих отраслей, которые 
обеспечивают нам комфортные условия быта, уют и тепло в наших 
домах, порядок и чистоту на улицах наших городов, во многом зави-
сит социальная стабильность. 

Жилищно-коммунальный комплекс Свердловской области пред-
ставляет собой огромное, разветвлённое хозяйство. Его обслужива-
ет более 1500 жилищно-коммунальных организаций, в которых рабо-
тает свыше 100 тысяч человек.  Сегодня областные власти уделяют 
особое внимание модернизации жилищно-коммунального комплек-
са региона. В минувшем году была принята «Комплексная программа 
развития и модернизации жилищно-коммунального хозяйства Сверд-
ловской области» на 2012-2016 годы. Только в текущем 2013 году на 
эти цели будет выделено свыше 3,2 миллиарда рублей из областного 
бюджета, что в восемь раз больше, чем в предыдущие годы. 

В минувшем году на Среднем Урале отремонтировано 184  мно-
гоквартирных дома, в которых проживают свыше 18 тысяч человек, 
произведена замена 72 лифтов, установлено более 400 приборов 
учёта коммунальных ресурсов. В рамках реализации адресных про-
грамм по переселению граждан из аварийного жилищного фонда в 
области построено 22 малоэтажных дома и приобретено свыше че-
тырёх тысяч квадратных метров жилья, в результате чего жилищные 
условия улучшили более 1300 уральцев. 

Одной из приоритетных и актуальных задач является контроль 
роста тарифов и пресечение неправильно начисленных и  необосно-
ванно высоких коммунальных платежей. В этой работе уже достигну-
ты определённые успехи. А с запланированным на апрель открыти-
ем специализированного интернет-портала, где каждая управляющая 
компания будет обязана публиковать сведения о своей работе и фи-
нансовой деятельности, вопросы будут решаться ещё эффективнее.

Губернатор свердловской области
Евгений КУйваШЕв

На плечах работников жилищно-коммунального хозяйства лежит 
огромная ответственность. Бесперебойная работа предприятий и со-
циальных учреждений, благополучие и комфорт миллионов граж-
дан, общественное спокойствие и социальная стабильность во мно-
гом зависят от надёжности жилищно-коммунальной сферы.

Сегодня в работе  многопрофильного производственного ком-
плекса ЖКХ Свердловской области задействовано  более трёх тысяч 
предприятий.  На них трудится более 70 тысяч специалистов и инже-
нерно-технических работников. Благодаря труду этих людей, в про-
шедшем году на Среднем Урале выполнено девять областных и реги-
ональных  программ по  развитию и модернизации объектов тепло- 
и  водоснабжения, строительству и ремонту жилых домов и  инже-
нерной инфраструктуры, энергосбережению и повышению энерго-
эффективности производства,  благоустройству городов и посёлков. 

Уверен, что профессионализм и опыт работников ЖКХ помогут 
нам успешно справиться с задачами обновления отрасли, повыше-
ния её инвестиционной привлекательности, улучшения качества ус-
луг и, как следствие, повышения качества жизни граждан Россий-
ской Федерации.

Желаю всем работникам и ветеранам жилищно-коммунального 
хозяйства крепкого здоровья, благополучия и успехов!

Министр регионального развития Российской Федерации 
Игорь слюНяЕв

17 МаРта – ДЕНь РаботНИКов 
тоРГовлИ, бытовоГо обслУжИваНИя 
НасЕлЕНИя И жИлИщНо-
КоММУНальНоГо хозяйства

Читателю напечатают 
журнал прямо в киоске
Шведский журналист ларс адактуссон и его 
брат-финансист придумали, как примирить со-
перничающие печатные и электронные сМИ. 
они намерены создать киоски, которые по за-
просу покупателей будут печатать журналы 
прямо на месте, сообщает информационное 
агентство Росбалт.

Пока такой киоск Меганьюс(Meganews) су-
ществует только в виде дизайн-проекта, однако 
братья Адактуссон уже начали вести перегово-
ры с главными шведскими издательствами, ко-
торые с интересом отнеслись к этой затее. Те-
стовый запуск печатного киоска запланирован 
на ближайшее время.

Чтобы получить в киоске Meganews нужный 
журнал, покупатель должен выбрать его на сен-
сорном экране и оплатить свой заказ кредитной 
картой. После этого киоск связывается с серве-
ром, на котором хранится PDF-версия издания, 
и печатает выбранный номер.

Одним из преимуществ печатного киоска 
являются его габариты. В отличие от обычного 
журнального прилавка, Meganews может про-
давать неограниченное количество журналов, 
занимая при этом всего несколько квадратных 
метров. По словам разработчиков, киоски поя-
вятся в отелях, студенческих кампусах и в аэро-
порту Стокгольма. Они призваны помочь «ни-
шевым» журналам, у которых нет бюджета на 
большие тиражи.

По словам экспертов, данное устройство 
позволит уравнять спрос и предложение, пой-
дёт на пользу экологии и вдобавок сэконо-
мит деньги издательствам, так как зачастую 
при обычной печати журналов нераскупленной 
остаётся половина тиража. 

станислав ПаШИН

в Европе мужчины теряют 
работу чаще женщин
статистическая служба Евросоюза опублико-
вала данные о росте безработицы в Европе за 
прошедший год. Причём безработица среди 
мужчин растет быстрее, чем среди женщин.

Мужская безработица с января 2012 года по 
январь 2013 года выросла на 1,1 процента (с 10,5 
до 11,6 процента) в еврозоне и на 0,7 процента (с 
10 до 10,7 процента) в целом по Евросоюзу. 

Женская безработица в тот же период уве-
личилась только на 0,9 процента (с 10,9 до 11,8 
процента) в зоне евро и на 0,6 процента (с 10,1 
до 10,7 процента) в странах ЕС. На сайте стати-
стической службы ЕС говорится, что мужская 
безработица сильнее всего опережает женскую 
в Ирландии (17,8 процента безработных муж-
чин и 10,9 процента безработных женщин), в 
Болгарии (13,7 и 11процентов соответственно) 
и в Литве (14,9 и 11,7 процента соответственно). 

Но есть в Европе страны и с обратной ситу-
ацией. Например, в Люксембурге при 5,9 про-
цента безработных женщин насчитывается 
только 4,8 процента безработных мужчин, на 
втором месте — Чехия (8,1 и 6,1 процента соот-
ветственно) и на третьем — Италия (12,8 и 10,8 
процента соответственно). 

сергей вЕРШИНИН
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Мария ДрожеВСкая,  Валентина СМИрНоВа
Государственная Дума Рос-
сии приняла решение прод-
лить бесплатную привати-
зацию жилья в стране ещё 
на два года. Однако надеет-
ся на то, что она будет бес-
срочная, не стоит. «Област-
ная газета» дала возмож-
ность своим читателям ещё 
раз узнать о том, кто име-
ет право на бесплатную 
приватизацию жилья, ка-
кие документы необходи-
мы для этого. На эти и дру-
гие вопросы отвечает заме-
ститель начальника отде-
ла регистрации прав на жи-
лые помещения Управле-
ния Росреестра по Сверд-
ловской области Наталья 
ТРИШИНА.

Люция ГРАХАНОВА, Ека-
теринбург: 

–У нас жилое помещение 
по договору социального 
найма. Обязательно ли при-
ватизировать его только на 
родственников? –Приватизация оформля-ется на граждан, которые яв-ляются нанимателями и чле-нами семьи нанимателя, то есть на тех, с которыми за-ключён договор социального найма. На кого-то посторон-него приватизировать не по-лучится. Но если несколько таких лиц между собой дого-ворятся, можно будет прива-тизировать жильё на одного из них. остальные члены се-мьи должны оформить нота-риально удостоверенный ли-бо заверенный специалистом городской администрации отказ от приватизации.

Иван КОРЗУНОВ, Перво-
уральск:

–Я получаю комнату во 
владение по социальному 
найму. Если я туда пропишу 
кого-то, можно ли будет по-
том этому человеку остать-
ся жить там?–Можно, если собственник, в данном случае муниципаль-

Хозяйский глаз всего дорожеБесплатная приватизация жилья продолжается. Но не бессрочно

ное образование «город екате-ринбург», даст согласие на про-писку данного человека. И если существующие нормы жилья позволяют его прописать. 
Екатерина ЧЕРНАВ-

СКИХ, Екатеринбург: 
–Какие документы нуж-

ны для приватизации и ку-
да их сдавать? Я живу в 
Юго-Западном районе Ека-
теринбурга? – Всем жителям екатерин-бурга нужно обращаться в от-дел по приватизации город-ского комитета по привати-зации и высвобождению зе-мельных участков под за-стройку на Набережной ра-бочей молодёжи, 50а. Для оформления потребуются договор социального найма, справка из паспортного сто-ла о проживающих в данной 

квартире. если кто-то подой-ти не может, он должен на-значить доверенное лицо на представление его интере-сов. С оформленным догово-ром приватизации будете об-ращаться за регистрацией права собственности в Управ-ление росреестра по Сверд-ловской области на улицу красноармейскую, 92а. 
Антонина КРАСНОВА, Та-

боры: 
–Приватизация бесплат-

ная, а мы уже потратили 8 
тысяч рублей. Две тысячи, 
для начала, уплатили упра-
ве сельского поселения в 
качестве госпошлины.–Передачей квартир в собственность занимают-ся городские администра-ции, а не сельские поселе-ния. единственную госпош-

лину вы должны заплатить при регистрации своего пра-ва собственности в област-ном Управлении росреестра в размере тысячи рублей. 
Альбина МАРТИНА, Ека-

теринбург:
–Я живу в общежитии 

в Екатеринбурге на ули-
це Комсомольской, 70. У 
нас нет приватизации. Как 
быть? –На сегодняшний день многие из общежитий не переданы в муниципалите-ты, поэтому их администра-ции и отказывают вам. Су-ществует практика призна-ния прав на помещения со-циального найма в судебном порядке. Вам не нужно тя-нуть с этим. как правило, де-ла рассматриваются в поль-зу граждан. 

Алексей КОРОСТИН, Ека-
теринбург:

–Я проживаю с семьёй в 
общежитии госпиталя для 
ветеранов войн, где и ра-
ботаю. Хотелось бы прива-
тизировать, но загвоздка в 
том, что руководство госпи-
таля нам не делает постоян-
ную прописку. – По закону приватиза-ция служебных жилых поме-щений не допускается. Пере-вести его в социальный фонд и передать имущество в му-ниципальную собственность можно только с согласия соб-ственника, то есть руковод-ства госпиталя. 

Маргарита СИДОРОВА, 
Екатеринбург:

–Меня интересует срок 
действия справки с ме-
ста жительства, взятой для 
оформления приватизации. 
Что ещё нужно?– Никакими нормативны-ми актами ограничение сро-ка действия такой справки не предусмотрено. Но срок дей-ствия справки для сделки по приватизации – один месяц. В пакет документов также вхо-дят ордер, кадастровый па-спорт, справка из БТИ о том, что ранее вы не использова-ли своё право на бесплатную приватизацию, и аналогичная выписка из единого государ-ственного реестра. БТИ вело регистрацию прав на основа-нии заключённых сделок до 2000 года, а далее – росреестр. 

Анатолий ОСИПОВ, Ека-
теринбург:

–Я давно приватизиро-
вал квартиру. Но дело в том, 
что договор сделан не на 
гербовой бумаге, она выти-
рается. Можно ли взять но-
вый экземпляр договора на 
современной бумаге? –Договор приватизации не переделывается. Вы мо-жете обратиться с ним за по-лучением дополнительного свидетельства о регистрации права на блестящей бумаге. Но надо будет заказывать ка-дастровый паспорт. я не вижу 

смысла этими вопросами за-ниматься. Это дополнитель-ная беготня, очереди, денеж-ные затраты. Ваши права ни-кто не оспорит.
Надежда ИВАНОВА, Ека-

теринбург:
–В чём смысл постоян-

ного переноса срока окон-
чания бесплатной привати-
зации? Может быть, сразу 
объявить, что она бессроч-
ная?–Противники принятия решения о бессрочной бес-платной приватизации жи-лья ссылаются на то, что му-ниципалитетам будет невы-годно строить социальное жильё. оно практически сра-зу будет переходить в част-ные руки. Сторонники бес-срочной бесплатной прива-тизации говорят о том, что это нужно для обеспечения жильём, к примеру, сирот во-еннослужащих. Но когда за-кон о бесплатной привати-зации уже не будет действо-вать, останется закон о ста-тусе военнослужащих. жи-льё по-прежнему будет пре-доставляться им в собствен-ность без заключения дого-вора о приватизации. Что ка-сается судьбы других льгот-ных категорий – сирот, мно-годетных семей – механизм выкупа жилья для них пока не разработан. Предлагается начать этим заниматься. 

Любовь КОЛМЫКОВА, 
Екатеринбург:

– П р и в а т и з и р о в а л и 
квартиру, но суд аннулиро-
вал договор, потому что на-
рушены права ребёнка. Вто-
рой раз мы можем её прива-
тизировать? – По закону существу-ет запрет на повторную при-ватизацию. Но в вашем слу-чае договор о приватизации признан недействительным, по сути получается, что он не заключён. Это можно расце-нить так, что вы своё право на приватизацию не исполь-зовали.
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вот такую схему поддержки Мсб мы публиковали год назад. с тех пор некоторые структуры 
поменяли названия, но наступила ли у них ясность –  сколько и какого малого предпринимателя 
у нас в области? вопрос до сих пор открытый
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Виктор коЧкИН
Объём средств на софинан-
сирование муниципальных 
программ  по малому биз-
несу увеличен в два раза. 
Об этом вчера заявил за-
меститель председателя 
правительства Свердлов-
ской области Алексей Ор-
лов на заседании Совета по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства в 
Свердловской области.развитие и самочувствие малого и среднего предпри-нимательства во многом определяет успешное разви-тие экономики в нашем ре-гионе.  И наша область в дан-ной сфере развивается до-вольно динамично: количе-ство субъектов в этой сфере с 2009 года увеличилось поч-ти на 50 тысяч, со 156 тысяч до 202 тысяч.  Сегодня треть экономи-чески активного населения региона трудится  именно в малом и среднем бизнесе.Доля МСБ (малого и сред-него бизнеса) сегодня в об-ластном общем обороте то-варов и услуг больше 32 про-центов.Динамика видна, но су-ществующих темпов недо-статочно. Будет продолжена под-держка малому и среднему бизнесу в виде грантов, суб-сидий, реализации образова-тельных программ в рамках областной целевой програм-мы. а в ближайшей перспек-тиве приоритет поддерж-ки будет сориентирован на предприятия, которые осу-ществляют деятельность в реальном секторе экономи-ки (в производственной и сельскохозяйственной сфе-рах). В целях постепенного перемещения центра оказа-ния финансовых форм под-держки предпринимателей из екатеринбурга в муници-пальные образования.«Мы продолжим софи-нансировать муниципаль-ные программы. объём средств на указанные це-ли увеличен более чем в два 

По порядку рассчитайся!Чтобы эффективнее помочь малому бизнесу хорошо бы понять: его у нас вообще сколько и какого

раза», – подчеркнул алексей орлов.Также планируется уде-лить серьёзное внимание во-просам совершенствования форм оказания господдерж-ки: как повышения качества оценки эффективности пре-доставляемых мер поддерж-ки, так и обеспечения понят-ности всем оснований для  оказания поддержки. (Проще говоря: внимательно посмо-трят – а «в коня ли корм», и меньше будет вопросов – по-чему этому дали денег, а то-му нет).После выступления алек-сея орлова было предложено задавать вопросы.Вот тут и попросил слова Борис СоколоВ, президент Торгово-промышленной па-латы Нижнего Тагила:–Программы хорошие, мы с ними знакомы, обсуж-дали и рассматривали. У ме-ня есть некоторые сомнения в том, что реализация этих 

направлений будет эффек-тивна. Почему? Потому что в целом у нас нет чёткой кар-тины по малому бизнесу: ка-кой он, где, сколько работа-ет, чем занимается. Вот, на-пример, мы мониторим  в этой сфере ситуацию в Ниж-нем Тагиле: 38 процентов платит налоги, остальные или сдают нулевую декла-рацию, или вообще не сдают.  Вообще, количество субъек-тов, относящихся к катего-рии микро, малый или сред-ний бизнес – оно плавающее, потому что конкретный учёт ни налоговая, ни статисти-ка не ведёт. Муниципалите-ты, чтобы получить инфор-мацию, должны, во-первых, как минимум заплатить ста-тистике, во-вторых, она, эта информация, тоже не объ-ективная, а так сказать при-близительная. категория малого бизнеса, который от-носится к реальному секто-ру экономики, в основном на 

общей системе налогообло-жения, и вычленить их на-логовая не может. Специаль-ный учёт не ведётся. когда мы попытались определить через госорганы всё-таки от-раслевое деление малого и среднего бизнеса, по числен-ности работающих, по ви-дам, по уплате налогов... нам никто ответить не смог. Что-бы оказывать эффективную помощь, засеивать ту по-чву, которая даст всходы, мы должны знать  чётко, для ко-го мы это делаем, для каких категорий и видов бизнеса. Иначе результат будет не со-всем тот, который мы ожида-ем. орлов пообещал на бли-жайшее заседание Совета пригласить руководителей УФНС и Свердловскстата.Присутствующие оживи-лись: «Хотя бы пусть стати-стику дадут, а уж аналитику и анализ мы сделаем!».

только с начала текущего года более 13 тысяч граждан свердловской области стали 
собственниками своего жилья
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вчера в Екатеринбурге завершился финальный этап 
регионального конкурса «Мастер жКх-2013». 
в канун своего профессионального праздника сварщики, 
столяры и дворники, работающие в управляющих 
компаниях и иных предприятиях жилищно-коммунального 
комплекса свердловской области, боролись за звание 
«лучший по профессии».
По условиям соревнований, номинанты прошли несколько 
испытаний. они продемонстрировали жюри и болельщикам 
личную презентацию «я в профессии», показали, 
насколько они теоретически подкованы в своей сфере, и 
выполнили практические задания. Например, соискатели 
звания «лучший столяр» и «лучший сварщик» изготовили 
скворечники и уличные урны для сбора мусора (на снимке). 
Как пояснили организаторы конкурса, выбор именно 
этих изделий в качестве задания обусловлен тем, что 
2013 год объявлен в России годом чистоты и экологии. 
После соревнований конкурсанты передали экспонаты в 
специализированный Дом ребёнка и екатеринбургский 
детский сад «золотая рыбка».
По единодушному мнению жюри в номинации «лучший 
сварщик» победителем стал сергей Неводничков из 
североуральска (МУП «Комэнергоресурс»), в номинации 
«лучший столяр» — Павел лисовенко из Екатеринбурга 
(ооо УК «Чкаловская»), в номинации «лучший дворник» 
— любовь Никулина из Полевского («Полевская 
коммунальная компания»)


